

Journal Club Journal club

C. Özcelik

- 211 **Geringer klinischer Nutzen von Stents bei arteriosklerotischer Nierenarterienstenose. Die CORAL-Studie**

Fewer clinical benefits of stents for arteriosclerotic renal artery stenosis. The CORAL study

C. Özcelik

- 214 **Renale Denervation bei therapierefraktärer arterieller Hypertonie verfehlt in der SYMPLICITY-HTN-3-Studie den primären Wirksamkeitsendpunkt**
Renal denervation for therapy resistant arterial hypertension fails to achieve the primary effectiveness endpoint in the Symplicity HTN-3 study

C. Storm

- 216 **Hypothermie nach Reanimation. Wie wirken sich neue Studienergebnisse des TTM-Trial auf die tägliche Praxis aus?**
Hypothermia and resuscitation. What effect do new study results of the TTM trial have on daily practice?

Leitlinien Guidelines

N. Marx · S.D. Anker · H.-P. Hammes · C. Tschöpe

- 219 **Kommentar zu den neuen Leitlinien 2013 der Europäischen Gesellschaft für Kardiologie zu Diabetes, Prädiabetes und kardiovaskulären Erkrankungen**
Comments on the new 2013 guidelines of the European Society of Cardiology on diabetes, pre-diabetes and cardiovascular diseases

U. Kintscher · M. Böhm · F. Goss · R. Kolloch · R. Kreutz · R. Schmieder · H. Schunkert

- 223 **Kommentar zur 2013-ESH/ESC-Leitlinie zum Management der arteriellen Hypertonie**
Comments on the 2013 ESH/ESC guidelines on management of arterial hypertension

Empfehlungen Recommendations

K.T. Laser · U. Herberg · M. Hofbeck · I. Dähnert · M. Vogt · O. Krogmann · T. Nekarda · K.R. Schirmer · D. Kececioglu

- 231 **Qualitätsstandards für die Echokardiographie bei Kindern und Jugendlichen mit angeborenen und erworbenen Herzfehlern. Empfehlungen der Deutschen Gesellschaft für Pädiatrische Kardiologie (DGPK) zur Durchführung von echokardiographischen Untersuchungen im Kindes- und Jugendalter**
Quality standards for echocardiography in children and adolescents with congenital and acquired heart disease. Recommendations of the *Deutsche Gesellschaft für Pädiatrische Kardiologie* (DGPK, German Society of Pediatric Cardiology) on the performance of echocardiographic examinations in childhood and adolescence



Speckle-tracking-Methode zu Erfassung der Myokarddeformation während der Systole und Diastole

► Seite 231

Kommentare Comments*M. Böhm · C.W. Hamm · K.-H. Kuck · G. Ertl · F. Mahfoud · H. Schunkert*

- 244 **Stellungnahme der Deutschen Gesellschaft für Kardiologie zu der Symplicity HTN-3-Studie bei Patienten mit resistenter arterieller Hypertonie nach renaler Denervation**
Statement by the German Cardiac Society on the Symplicity HTN-3 study of patients with resistant arterial hypertension after renal denervation

Wie lautet Ihre Diagnose? What is your diagnosis?*T. Gerding · M. Meyer-Geßner · R.M. Klein*

- 249 **Zweimal überlebter plötzlicher Herztod.**
Zweimal Reinschauen lohnt sich!
Sudden cardiac death survived twice.
Worthwhile taking a second look!

CME Zertifizierte Fortbildung · Review articles*C. Graf · K. LaRosee*

- 253 **Ausgewählte Aspekte der sportärztlichen Untersuchung**
Selected aspects of sports medical examinations
- 263 **Fragebogen**
Questionnaire

**Verschiedenes Miscellaneous**

- 246 **Laudatio** Laudatio
- 273 **Termine** Forthcoming meetings
- 276 **Impressum** Imprint

Titelbild: © Dr. Jan Kaufmann, Klinik für Innere Medizin/Kardiologie, Deutsches Herzzentrum Berlin

Zielsetzung der Zeitschrift

Die Zeitschrift *Der Kardiologe* bietet einen „State of the Art“ für alle kardiologisch tätigen Ärzte. Inhaltlich werden sämtliche Bereiche der Kardiologie praxisnah abgedeckt. Der Fokus liegt auf gesichertem Wissen mit hoher Relevanz für die tägliche Arbeit.

Das inhaltliche Spektrum umfasst aktuelle Leitlinien und Empfehlungen der deutschen Gesellschaft für Kardiologie – Herz- und Kreislaufforschung, Übersichten aus der klinischen Pharmakologie sowie praxisrelevante Kasuistiken.

In der Rubrik „Journal Club“ kommentieren Experten herausragende Publikationen aus der internationalen Fachliteratur.

Beiträge der Rubrik „CME Zertifizierte Fortbildung“ bieten gesicherte Ergebnisse wissenschaftlicher Forschung und machen ärztliche Erfahrung für die tägliche Praxis nutzbar. Nach Lektüre der Beiträge kann der Leser sein erworbenes Wissen überprüfen und online CME-Punkte erhalten.

Aims & Scope

Der Kardiologe offers up-to-date information for all cardiologists working in practical and clinical environments and scientists who are particularly interested in issues of cardiology.

The focus is on current developments regarding prevention, diagnostic approaches, management of complications and current therapy strategies.

Current guidelines and recommendations of the German Cardiac Society complement each issue.

Case reports feature interesting cases and aim at optimizing diagnostic and therapeutic strategies.

Review articles under the rubric “Continuing Medical Education” present verified results of scientific research and their integration into daily practice.

Review: All articles of *Der Kardiologe* are reviewed.